

## 感動の運動会 早朝から夜までありがとうございました！

今年度も、雨天が大変心配される中、記念すべき令和元年度の運動会を無事終了することができました。PTA保体部会や運営委員会、職員の話し合いを参考にしながら、雨天時は日之影中学校の体育館を借用して実施するという判断をしましたが、「できれば運動場で実施したい」というみんなの思いがかない、予定通り「感動の運動会！」となりました。「予定通り」というのは、運動会の結団式から本番に向けての練習や準備など、子どもたち一人一人が、団長、副団長、リーダーのもと、一致団結して一生懸命に取り組んでいましたので、私としては感動の運動会になることは「予定通り」だったのです。本番でも、そのまま、全力を発揮して取り組む姿を見せてくれましたので「さすが日之影っ子！」と思った次第です。運動は得意な児童もいればそうでない児童もいます。人前で大声を出すことのできる児童もいれば、苦手意識をもっている児童もいます。この運動会を通して、子どもたちが自分の得意なことや苦手なことを認識し、よいところをさらに伸ばしたり、苦手なことにもチャレンジし、少しずつでも克服したりと頑張る姿が見られました。一人一人の児童にとって、大変有意義な運動会になったのではないかと、嬉しく思っています。今年度も、雨のために前日準備をすることができませんでしたが、早朝から保護者の皆様に、トラックの砂入れや万国旗の設置、入退場門の設置等々、感心するほど手際よく準備をしていただき、予定の開始時刻に始めることができ、感謝、感謝でした。運動会終了後の「懇親会」にもたくさんの方にご参加いただいて大変な盛り上がりとなり、私自身大笑いをさせていただきました。笑うと寿命が延びると言われますが、少し寿命が延びたような気がしたところです。ご協力をいただいた保護者の皆様や、地域の皆様に心より感謝申し上げます。



## 日之影町スポーツフェスティバル！

10月8日に、日之影町スポーツフェスティバルが行われました。聞き慣れない言葉だと思いますが、昨年度まで、西臼杵郡内の5・6年生が五ヶ瀬町のGパークに集まって陸上教室を行っていましたが、諸々の理由から廃止されることになりました。それに代わり、日之影町では、町内の5・6年生が宮水小学校に集まり、陸上教室に近い内容で「スポーツフェスティバル」を実施しました。郡内の小学校が一堂に会すことにも大きな意義があったのですが、町内で実施することにより、自分の競技や応援が中心で、待ち時間の少ない非常に内容の濃いフェスティバルになっていました。先日の運動会と同様に、歯を食いしばって全力で競技に挑む日之影っ子を見て「さすがだなあ」と思いました。寺尾拓海さんのソフトボール投げや橋本幸村さん、姫野敬太さんのティーサッカー、谷川亜沙美さん、大村政之進さん、河野心音さん、甲斐優明さん、田中小巻さんの日之影小チームの「ポッチャ(4メートルほど離れた目印におじゃみを投げて近い人の勝ち)」は優秀な成績で、会場を沸かせていました。

## …… 次から次に台風が！！ ……

日之影小学校で、特に力を入れて取り組んでいることの1つに防災教育があります。防災の対象は地震や台風、風水害、土砂災害などの自然災害と、不審者や交通事故などの人災です。本校の防災教育の主な特色としては「自分の命は自分で守る！」の徹底です。当たり前でごく簡単なことのように思われますが、これを実現するためには「危険予測能力」と「危険回避能力」の2つが重要になります。

まずは、今後(場合によっては直後)何がどれだけの危険性があるのかを考え(予測する)なければなりませんし、その危険性を回避するにはどうすればよいかを考えなければなりません。いずれにせよ、自分なりに「よく考え正しく判断」しなければなりません。したがって全校での避難訓練や各学級での防災に関する指導では、「こういうときにはこうしなさい！」という伝達よりも、「こんなときはどうするの？ どうやって自分の身を守ればいいのか？」という「問いかけ」を重視しています。問いかけることで、実際の場面でも「自分で考えて自分を守ろうとする子ども」を育てようとしているわけです。さらに、各自が考えたことを発表し合うことで、自分の考えになかったものを補完し合い、よりよい対処の仕方を自分なりに整理し、知識として身に付けることができるようになります。あとは、それを実践することになります。これは、防災のよりよい知識をもてるようにすることと同時に、様々な課題解決のプロセスも身に付ける学習でもあるのです。さて、残念ながら3連休に猛烈な勢いの台風19号が接近しそうな気配です。どのような準備が必要か、どのようなことに気をつければいいのか、ぜひ、子どもさんに問いかけてみてください。不足していることがあれば、補足をお願いします。

### 10・11月の主な行事予定

- 10月 8日(火) 高学年集合学習、町陸上教室
- 10月16日(水) 3年生社会科見学
- 10月17日(木) 4年生社会科見学(弁当持参)
- 10月19日(土) 溪谷祭り：伝統芸能発表と  
～20日(日) 小中学校作品展(宮水小)
- 10月25日(金) 町小中学校音楽祭
- 11月6～日(水) 修学旅行(6年生) 8日まで
- 11月 6日(水) 秋の遠足丹介登山(1～5年)
- 11月19日(火) 学校支援訪問
- 11月26日(火) 発表集会(1・2年生)
- 11月26日(金) 薬物乱用防止教室